

La Religión es la cadena de oro que tiene unida la tierra al trono del Eterno.

HOMERO.

Paz, trabajo y religión son las tres estrellas de la felicidad humana.

PIO X.



CONDICIONES DE "CELAJES"

Se publicará todos los domingos
Suscripción por mes..... \$ 0.25
Número suelto..... 0.06
" atrasado..... 0.10

La colaboración será solicitada
Dirijase la correspondencia al Director

Director
Canónigo Basilio Gómez

CON APROBACION ECLESIASTICA
Imprenta "CELAJES"

Administradora
Profesora Ana Rosa Carías

ANO VII

Danlí, Honduras, Centro América 20 de Septiembre de 1931

Nº 601

NUEVA VICTORIA DEL PONTIFICADO

Todo el mundo ha estado en expectativa, desde el día en que los cables dieron la noticia de la ruptura y desequilibrio habido entre el Rey del Vaticano y el Duce de Italia. El uno es la cabeza visible de la Iglesia, y por ende jefe del Catolicismo, cuyos cimientos fortísimos están fundados en la base sólida y firme de un poder espiritual y divino, que tiene por autor a un Dios que no se equivoca nunca ni puede fallar jamás. El otro el gran Duce, cabeza de una entidad política de Italia, el Fascismo, cuyo poder está cifrado en la fuerza y autoridad terrenas y ha sido fundado en los últimos tiempos por un hombre y está regido por los hombres falibles y volubles.

Por una de esas aberraciones de los hombres cuando oyen los aplausos y tienen el poder, Mussolini, confiando en la gran preponderancia que ha alcanzado el Fascismo, pensó que tenía el poder de derrocar al Catolicismo, y así, echándose contra la Iglesia, quiso restringir la autoridad del Papa, sin fijarse que el timbre de esta au-



SU SANTIDAD EL PAPA PIO XI

toridad es divino, que sus derechos son inalienables y que el cómputo de la duración de su dinastía hecho por N. S. J. es hasta la consumación de los siglos.

Naturalmente que este desacuerdo fue explotado de una manera asombrosa por la prensa anticatólica que ya miraba salir al Papa encadenado, destituidos todos los sacerdotes, y la fuerza bruta triunfante enarbolando la bandera del libertinaje que en nuestros tiempos se llama libertad.

Pero no fue así, el custodio providencial de la Nave de Pedro no ha descuidado un momento su timón y hoy de nuevo, después de la borrasca, canta su himno de victoria. "Las puertas del Infierno no prevalecerán contra ella". Un blasón más en su abolengo, una fecha más en sus annales gloriosos, cuenta hoy la Iglesia y el Pontificado. Pío XI y Mussolini, sin verse siquiera, se han dado la mano haciendo un arreglo amistoso. Conventanase señores, la Iglesia siempre triunfará.

Carlos Luis Geromini.

Datos recibidos sobre la desastrosa catástrofe de Belice

EL COLEGIO "SAN JUAN" DE LOS JESUITAS DESTRUIDO

Tegucigalpa, 12.—Belice casi totalmente destruido por un ciclón, perecieron más de 30.000 personas. Murieron 8 padres Jesuitas y 6 estudiantes hondureños. Entre estos últimos dos hijos de don Gustavo Córdova, Administrador de Aduana de Puerto Cortés. Hay muchísimos heridos y solo quedó en pie el 30 por ciento de los edificios. Velocidad ciclón era de 150 millas por hora, y según informes duró algunas horas, haciendo zozobrar goleta hondureña que iba de Puerto Barrios a Belice, pereciendo su tripulación y pasajeros.

Nuestro Director saluda y felicita a la Prensa al retornar a la Patria

Puerto Cortés, 17.—Al regresar a la patria el Director de "Celajes", envía un cordial saludo a la prensa del país, felicitándola por su elogiada labor en favor de la paz, labor que ha sido bien vista en el extranjero. Fuerte tempestad en el mar, impidiónos llegar en menos tiempo a este puerto.—Basilio Gómez.

El Sr. Presidente de la República tan pronto como tuvo noticia de la catástrofe ordenó a las autoridades de la Costa Norte que despacharan médicos, medicinas y alimentos para el lugar del siniestro, con el fin de auxiliar a

Pasa a la Pág. 4.

Sigue la revuelta?

Así parece, la noche del día 16 y al amanecer del 17 toda esta ciudad se alarmó de una manera asombrosa, pues desde la una de la mañana, en nombre de la autoridad comenzaron a tocar las puertas citando a todos los ciudadanos aptos para empuñar las armas. Por todos los ánimos pasó una ola de extrañeza y espanto, la revolución está en pie todos los cerros están desde ese día custodiados, la alarma se debe según nos informan a un grupo considerable de hombres armados hasta con ametralladoras que pasaron por la montaña de las "Dificultades". Ignoramos la realidad, pero lo que sí es cierto es que aquí hay gran alarma y los viveros ya no entran, los viveros están subiendo, estamos en plena revolución.

Una obra premiada

En el concurso literario que se celebró en Tegucigalpa obtuvo el triunfo la obra titulada "Daisy" de la ilustrada doctora doña Lucila Gamero de Medina. En la velada del 15 de Septiembre se entregó el premio de que fue merecedora la obra citada; doña Lucila comisionó a la Srta. Visitation Padilla para que la representara en dicho acto.

Felicitemos a nuestra distinguida amiga y culta dama por el triunfo alcanzado y los lauros de que ha sido merecedora.

Ingreso de nuestro Director

Está para ingresar a la ciudad el Canónigo don Basilio Gómez, Director de este hebdomadario y actual Cura Párroco de Danlí, quien viene de los EE. UU. del

Pasa a la página 4.

Carta Encíclica

¡AL ALCANCE DE TODOS!

Continúa.

Camino de corrupción.

No es ésta sin embargo la verdadera emancipación de la mujer ni la libertad dignísima y tan conforme con la razón que compete al cristiano y noble oficio de esposos, antes bien, es la corrupción del carácter propio de la mujer y de su dignidad de madre, es el trastorno de toda la sociedad familiar, con lo cual al marido se le priva de la esposa, a los hijos de la madre y a todo el hogar doméstico del custodio que vigila siempre. Más todavía: tal libertad falsa e igualdad antinatural de la mujer con el marido tornae en daño de ésta misma, pues si la mujer desciende de la sede, verdaderamente regia, a que el Evangelio la ha levantado dentro de los muros del hogar, bien pronto caerá en la servidumbre, muy real, aunque no lo parezca, de la antigüedad, y se verá reducida a un mero instrumento en manos del hombre, como acontecía entre los paganos.

Justa igualdad

La igualdad de derechos, que tanto se amplifica y exagera, debe, sin duda alguna, admitirse en cuanto atañe a la persona y dignidad humanas y en las cosas que se derivan del pacto nupcial y van anejas al matrimonio, porque en este campo ambos cónyuges gozan de los mismos derechos y están sujetos a las mismas obligaciones; en lo demás ha de reinar cierta desigualdad y moderación, como exigen el bienestar de la familia y la debida unidad y firmeza del orden y sociedad doméstica.

Y si en alguna parte, por razón de los cambios experimentados en los usos y costumbres del comercio humano, deben mudarse algún tanto las condiciones sociales y económicas de la mujer casada, toca a la autoridad pública acomodar los derechos civiles de la mujer a las necesidades y exigencias de estos tiempos, teniendo siempre en cuenta lo que reclaman la natural y diversa índole del sexo femenino, la pureza de las costumbres y bien común de la familia; y ésto contando siempre con que queda a salvo el orden esencial de la sociedad doméstica, el cual ha sido establecido por autoridad más excelsa que la humana, ésto

INVITACION

Marta Borjas v. de Montenegro y Dorotea Avila, tienen el honor de invitar a sus amistades para que asistan a la Vigilia y Misa que se celebrarán en la Iglesia Parroquial de esta ciudad, en la noche del miércoles y la mañana del jueves próximo, por el sufrimiento del alma de nuestro hijo y sobrino Raúl Humberto Montenegro (Q. E. P. D.), por lo que les quedaremos altamente agradecidos.—Danlí, 19 de Septiembre de 1931,

es, por la divina, no pudiendo consiguientemente cambiarse, ni por públicas leyes ni por privados gustos.

Avanzan aun más los modernos enemigos del matrimonio, sustituyendo el genuino y constante amor, base de la felicidad conyugal y de la dulce intimidad por cierta conveniencia ciega de caracteres y conformidad de genios, a la cual llaman simpatía, la cual, al cesar, debilita y hasta destruye el único vínculo que unía las almas. ¿Qué es esto sino edificar una casa sobre arena? Y ya de ella dijo Nuestro Señor Jesucristo que el primer soplo de la adversidad la haría cuartearse y caer: «Y soplaron los vientos y dieron con ímpetu contra ella y se desplomó y fue grande su ruina» Mientras que, por el contrario, el edificio levantado sobre la roca, es decir, sobre la mutua caridad conyugal, y solidado por la unión deliberada y constante de las almas, ni se cuarteará nunca ni será derribado por la adversidad.

Continuará.

Estas tres palabritas son muy triviales en el lenguaje comercial: «Precios al alcance de todos»; precios para todos los bolsillos, precios para todos económicos. Mas cuando el parroquiano pone sus pies en los umbrales de un almacén y a través de vitrinas y mostradores ve los lujeros objetos, de acabado artístico, de finas labores y sugestivas formas, las preguntas se agolpan a sus labios: ¿Cuánto vale este reloj? ¡Sesentecince pesos! Y fijando sus ojos desesperanzados en un gran cartelón que dice: «Al alcance de todos» el triste parroquiano se acuerda que en el seno de su correa apenas tiene líquidos veinte reales! y con ellos desearía toda aquella policromía que fascina su ambición en el fantástico recinto de las mercaderías. Y sigue preguntando y siguen los precios subiendo como el humo, y los veinte reales en su mismo puesto. Y después de cuantos suspiros brotaron a raíz de tantas preguntas, da uedía vuelta lentamente no sin dejar vagar sus pupilas por el abigarrado conjunto de

objetos prisioneros en jaulas de cristal, y va en busca de los mismos desengaños a otra casa don de un cartelón con graciosa mano que indica las letras iniciales de: «Al alcance de todos!» llama la atención del transeunte.

Pero yo se de una cosa muy rica y valiosa en pos de la cual corren vertiginosamente todos los hombres, como niños en pos de las mariposas alas de rosa y oro.....

La culpa es enteramente de uno mismo sino adquiere aquel tesoro de que hablo, y menos que con veinte reales se puede adquirir pues está al alcance de todos los bolsillos, de todos los estados, de todas las clases y de todas las circunstancias. Con lo mismo la adquiere el rico que el pobre el letrado que el analfabeta el niño primoroso y el anciano bamboleante.

Vaya si no es cierto! Porque la FELICIDAD es una actitud de la mente, una posesión del corazón, algo que arraiga, no en la corteza de los sentidos, sino en el meollo de la conciencia, la médula de la vida.

La FELICIDAD de un individuo no estriba en el bolsillo lleno de oro: Hay ricos muy tristes y hay pobres muy alegres! ni en tener grandes títulos: hubo nobles desgraciados y hay labriegos muy dichosos! Ni consiste el ser feliz en presentarse en el escenario de la vida moffetudo y coloradote pues la felicidad crece también entre el dolor y la amargura. La FELICIDAD es una resultante, es un fruto, es, en fin, un afecto: es el equilibrio normal entre todo lo que nos rodea: Dios, el alma, la conciencia, los hombres y nuestros actos humanos. Un contentamiento armónico con nosotros mismos: sin envidias y sin remordimientos: aquello que afecta intrínsecamente nuestro espíritu, con alegrías y sin rubores. Es feliz el rico en cuyo corazón no hay fibras de egoísmo y cuyas manos, lejos de crieparse junto al cerrojo de sus arcas, se dilatan pródigoamente sobre la miseria jugando lágrimas; y es feliz el pobre y el mendigo cuando al ver sus harapos y su frugal comida bendicen a Dios y su suerte.

¿Cuándo es feliz un hombre? Es feliz un hombre cuando a más de ser rico, sabio y sano no tiene en su pasado sombras que perturben su conciencia. Es feliz un hombre cuando en sus barapos, en su pobreza y en su aflicción no sintió en su alma la desesperación, la ambición y la desconfianza. Tan feliz se sintió el paciente Job cuando raía su asquerosa lepra con una teja como el opulento Salomón, cuando entre oro y plata bendecía al Señor con el incienso de sus labios.

Y lo que se dice de el individuo en particular se puede decir en general de una colectividad: el

Pasa a la página 3.

El Verdadero Espiritismo

V. Espiritismo Religioso

—†††—

SECTAS ESPIRITISTAS NORTEAMERICANAS

Continúa.

DOCTRINA. «En general, dicen ellos, profesamos la doctrina del Cristianismo convencional, modificado por las últimas revelaciones divinas recibidas en las comunicaciones de los espíritus.» No sólo creen, como los anteriores, que la comunicación con los muertos está «científicamente probada», sino que es tan divina como las revelaciones de la Biblia!.....

Es lo que dice Allan Kardec en El Evangelio según el Espiritismo: «La Ley del antiguo Testamento está personificada en Moisés, y la del nuevo en Cristo; el Espiritismo es la tercera revelación de la ley de Dios.....»

Creen en Dios como espíritu Divino y Absoluto... y en Jesucristo «como un médium controlado por el espíritu de Elías, y el Espíritu de Moisés y el Espíritu de Juan Bautista..... el cual después de su muerte y resurrección se materializó ante sus discípulos».....

Creen en los ángeles «que son espíritus de los muertos, que se materializan y comunican con los vivos por medio de los médiums»....

Creen también en los mensajes de los médiums, y fenómenos médiumnísticos, en la adivinación de los sueños, astrología, cartomancia y otras superesticiones.

Esto en teoría; pues en la práctica, aplicando la libre interpre-

tación protestante a la Biblia y a las supuestas «revelaciones de los espíritus», se forma cada cual su propio Credo.

MIEMBROS. Un puñado, como quien dice. En 1916 tenían 11 sociedades locales con 3 iglesias (edificios), y 5, 831 adeptos; y en 1926, sólo 9 organizaciones locales con 7 iglesias y 7,383 miembros, por los Estados de Illinois, Indiana, Ohio, Texas y Washington.

PROYECTOS. Trabaja por atraerse a los espiritistas independientes, y organizar el espiritismo mundial. Para esto, trata de aprovecharse de la Exposición de Chicago en 1933, para celebrar un «magnó» Congreso de Iglesias Espiritistas. Han aceptado ya la invitación los espiritistas de Inglaterra, Francia, Alemania, Canadá y Cuba, y tal vez los de Sud América y del Oriente.

3. ALIANZA ESPIRITISTA NACIONAL.

Su fin, como su nombre lo indica, es «unir en un solo cuerpo los individuos, iglesias, sociedades, alianzas de Estados y alianzas de escuelas dominicales,» que creen en el espiritismo

Se incorporó, como cualquiera compañía comercial, en Massachusetts, en 1913, estableciendo su centro general en Lake Pleasant, Mass. Hasta 1926 orga-

Pasa a la Pág. 3.

El Cristianismo es el eje sobre que gira la historia

Por JACOBO CACERES A.

CONCLUYAMOS

Hemos reseñado en el presente artículo, aunque muy de prisa y a pesar de nuestra insuficiencia, el estado caótico y trágico en que yacían los pueblos, antes de que surgiera el cristianismo, y los admirables beneficios que éste trajo al mundo. Su aparición como obra que es de un Dios marca una era gloriosa en las páginas de la historia, si se quiere la más gloriosa. Al rededor de él giran los más grandes acontecimientos que han sucedido en el galopar incesante de los siglos.

Qué sería la Historia sin el cristianismo, sino un cuerpo sin acción y vida? Sin él no encontraríamos esas páginas sublimes de heroísmo, de deprimimiento y caridad evangélica; esos gallardos arranques de vida, fe y ardiente patriotismo. Sin él la Historia sería algo incomprendible, algo como una monótona letanía de sucesos sin esplendor y gloria. Es por esto, que haciendo nuestras las palabras de un esclarecido escritor, no hemos vacilado en decir al comenzar y titular este insignificante artículo, que "el cristianismo es el eje sobre que gira la Historia." Verdad es esta que "Velint nolint" tienen que admitir y reconocer sus más encarnizados y señudos enemigos, quienes en la gelidía de su odio sectárico, no escatiman medio alguno para tratar de empeñar sus glorias y grandezas, y presentarle como "retrógrado" "obcurantista" y enemigo del progreso y civilización. Si fundar colegios, establecer universidades, edificar obras monumentales de arte, erigir centros de beneficencia, y llevar la luz de la civilización a los pueblos idólatras es obcurantismo "en buena hora que le llamen así al cristianismo."

Vengan hoy y siempre ataques contra el cristianismo que él nada tiene que temer, pues su sendero es el de la verdad y quien va por él va tranquilo. El salmista lo ha dicho "veritas domini manet in aeternum." Y mal que

El Verdadero...

Viene de la 2. pág.

nizó 50 sociedades locales, extendidas por 17 Estados, con solos 2,015 miembros.

Profesan ciertas doctrinas, pero en su afán de atraerse a los demás, presiden de creencias y sólo exigen de sus miembros "el compromiso de cooperar amistosamente con todos los que suspiran por la inmortalidad." A pesar de abrir tanto la puerta, los hombres no entran por ella.

Continuaré.

les pese a los modernos lechuguinos volterianos el cristianismo seguirá siendo como hasta el presente, el eje misterioso en tor-

los grandes acontecimientos históricos.

Para concluir, diremos que el cristianismo, a imitación de su Divino Fundador, en el transcurso de sus XX largas centurias: "OMNIA BENE FECIT", "Todo lo ha hecho bien."

FIN

Tegucigalpa, julio de 1931.

Al Alcance de...

Viene de la 2a. Pág.

hogar, la sociedad y el Estado.

Es feliz un hogar cuando en él hay armonía moral; cuando el Padre manda con la justicia y con el ejemplo y los hijos obedecen con reverencia y amor. Cuando padres e hijos respiran bajo el mismo ambiente moral, bajo la misma presión de la fe el mismo oxígeno del temor de Dios. Sin estas bases el hogar será un infierno en miniatura.

Es feliz una sociedad cuando todos sus miembros son sanos; sin hipocresías, sin ambages, sin divergencias de condiciones y sin orgullos malsanos de petulancias y egoísmo. Cuando todos son de un sólo corazón y de una sola alma: cuando todos concurren, como las notas de un pentagrama, al concierto universal del gran artista que es Dios. Cuando en aquella sociedad no hay abominaciones solapadas y reina el ritmo de la conciencia bajo los auspicios de Dios: una sociedad que se burla de Dios será una sociedad perversa! y algo así como una sucursal del infierno.

Un Estado será feliz cuando a su riqueza, progreso y civilización, une como con eslabón de oro, los sentimientos morales que arrancan de la fuente misma de la Verdad: Dios! Es feliz aquel Estado que entre sus bellos edificios y redes de caminos, carreteros y férreos, ve levantarse el simbolismo de la fe única, en la humilde silueta de una torre o de una cúpula donde resuena el murmullo de la oración y estalla en cantos la fe, escalando el cielo. Cuando a sus numerosas escuelas al lado del programa de las ciencias pone el programa de los corazones: Creo en Dios! Cuando todos sus ciudadanos, temen a Dios y por Él a las leyes del Estado. Con esta base cada ciudadano sería una fibra patriótica y todos formarían un solo músculo de patriotismo. El azadón, el arado, el compás y el microscopio, el libro y la herramienta; la escuela y el templo; todos son elementos armónicos

Vibraciones de la Repca.

Choloma, 9. Maestros alegres, pues la bienhechora lluvia llegó, ya les fueron pagados sus rezagos, gracias a la actividad de la Municipalidad y especialmente del señor Tesorero don Luciano Banegas; así se hace. La Escuela antes que todo.—Helios.

Tela, 9. El Dr. Benjamín Guerrero, uno de los mejores facultativos más capacitados con que cuenta el país, hace días que fue nombrado Delegado Sanidad de Puerto Cortés y hasta la fecha no se le quiere dar posesión de su empleo. Preguntamos: manda o no el Director General de Sanidad?—Comicios.

Tela, 10. Parece que autoridades cumplirán disposiciones contra inmigrantes clandestinos, ahora embarcaron primeros 20 negros a Belice por permanencia ilegal en el país. Ojalá esto nos sirva como la jofaina de Pilatos para el porvenir. Suponemos próxima semana les tocará su turno a los chinos y la otra a los turcos. Esperamos.—A. Galindo.

San Pedro, 11. Como espejo está quedando la ciudad, gracias activo Alcalde Municipal por la ley, Prof. Santamaría; de manera que deportistas y acompañantes que de La Ceiba ingresen llevarán el mejor recuerdo; amén de que hay una idea entre mejores elementos de superarse mutuamente para agasajos de recepción.—El Norte.

San Matías, 12. Hace pocos días ha llegado a este pueblo de reciente fundación, en busca de salud la apreciable familia Castillo; ojalá la encuentren. Este lugar está rodeado de altos pinos y sus aguas son saludables. Tiene en construcción una casita que se llamará «La Fe».—Corresponsal.

Tegucigalpa, 14. Aviador bon duro Capitán José R. Aguilar, en aeroplano «Honduras» se le-

vantará del aeródromo de Toncontín para llevar el saludo del Gobierno de Honduras a los demás de Centro América, mañana a las 7 a. m. | Nuestra edición especial dedicada Choluteca constará de 200 páginas, valiosísima información estadística, comercio, industria y cultura.—Revista Guía de Honduras.

Tegucigalpa, 5.—El Diputado Gral. Santiago Meza Cáliz, ha elaborado un proyecto de ley de probidad para someterlo a la consideración de la próxima Asamblea. | Un grupo defacultativos fundará en breve en esta capital una magnífica Casa de Salud. | Premio mayor de la Lotería Nacional fue vendido en Santa Rosa de Copán.—El Cronista.

Tegucigalpa, Hoy murió en esta capital joven estudiante de medicina don Miguel R. Durón B. | Por razones de economía han sido suprimidas las escuelas de música en toda la República con excepción de la de los Supremos Poderes. Club Olimpia venció ayer al Motaguá en partida foot-ball, 3 a 0.—Revista Tegucigalpa.

La Venta, 15.—Saludando el gran Día de la Patria, don Benjamín Lezama, Agente de la Casa Bayer, tuvo la gentileza de obsequiarnos con una noche de cine. Damos a él nuestras expresivas gracias y suplicamosle olvidarse de las privaciones de este humilde pueblo. Después todos pasearon alegremente.—Corresponsal.

Maroceli, 15.—Saludo muy atento se lo presentamos a la distinguida señorita Dorila Suazo quien procedente de Pespire y en vía de paseo, ingresó a este pueblo el lunes de la semana pasada. Deseámosle a la señorita Suazo una feliz permanencia en éste donde se le estima y aprecia tal como lo merece.—María Antonia de Suazo.

Tegucigalpa, 16.—Ayer magna fecha patria celebróse en la Merced solemne misa Semi pontifical con solemne Tedeum, pidiendo Todo Poderoso paz y prosperidad Honduras. Predicas Rector seminario. | En el Teatro Nacional efectuose distribución de premios vencedores concurso Literario, abierto año pasado Ministerio Instrucción Pública. Loor al mérito. Afmo.—Rafael Moreno G.

Anuncie en "Celajes"

QUE LLEGA A TODOS LOS CASERIOS

Ernesto Ramírez V.

DR. INFIERI EN VETERINARIA
Ofrece sus servicios profesionales con 4 años de práctica.

CAMPO PAGADO

**¿No me entendió
o no me hice
entender?**

0-0-0

Como el Sr. Alcalde no me ha contestado nada concreto y real de lo que debía, y como no puedo preguntar con frases ditirámicas, allá va eso en TONTO, ya que en tanto se me contestó.

Bien se que un carro no tiene fecha fija para descomponerse, pero si la tiene, para que lo descompongan; pues si mal no recuerdo, la última vez que vio la luz el malogrado carro, ESTABA EN COMPLETO BUEN ESTADO, y todo fue que se encerrara en el garage del Sr. Alcalde para que, como hay tanta peste, le entrara la «VIRUELA CONCHA DE OCOTE». Y allí lo tiene el pueblo de Danlí, postrado e inútil. ¡Pobre carrito!

Si el vehículo era una carga para el Tesoro Municipal, no lo debía haber usado, porque lo hubiera visto antes; los compromisos no se hacen si no se puede deducir el resultado.

Me dirá que no hizo el tal compromiso, pero bien podía haberlo devuelto o venderlo al mejor postor, así se hubiera ahorrado más y evitado consecuencias funestas. Además, si no estaba pagado y no podría pagarse ¿por qué se usó? Yo hubiera preferido no meniallo, Sancho amigo. El problema no consiste en lo que Ud. dice, sino en despertar al pueblo del letargo en que se quiere tenerlo, para que no pueda reclamar sus derechos. Antaño no se permitía saber cómo se gobernaba para tener al pueblo de esclavo, precisamente eso creyó hacer el Sr. Alcalde, desgraciadamente no fue posible, pues ahora hay quien de la grito de jalería para que el pueblo deduzca y califique los actos. ¡Pobre Quijote!

Si el Sr. Gamero no ha cumplido un ofrecimiento, es por estas razones: No habiendo suficiente material acopiado, para que el carro trabajara todo el día, se dispuso utilizarlo cuando todo estuviera listo y no se atrasara más que lo muy necesario en cada viaje.

Los elogios dados a los señores Gamerc y Comandante de Armas son bien merecidos, ya que son atribuciones suyas mandar a desyerbar calles, como Ud. dice, y como es preferible hacer algo a no hacer nada o destruir, loor al mérito.

Agradezco la indicación de que me apreste a trabajar por el próximo Alcalde. Trabajaré por uno que si no hace nada, al menos sepa estimar las prendas que tanto cuestan al tan sufrido pueblo danlidense. Con respecto a las paseaditas, si acaso las hago serán bien pagadas, para que la Municipalidad pueda mandar a reparar el carro una vez que se descompusiera (si es que tiene compostura), quizá entonces se encuentren aquí piezas y repara-

Datos. . .

Viene de la 1a. pág. los damnificados. Afmo.—Abel Gamero.

San Pedro Sula, 12.—Sentimos profundamente muerte del inolvidable Miguelito Durón, quien fuera encero, culto y talentoso amigo. Enviamos pésame a sus familiares. | Honda consternación ha causado suceso de Belice. Delegado de Sanidad esta zona doctor Moncada Córdova salió para allá. | Habrá grandes carreras caballos en Progreso el 15, ha preparándose conveniente el campo.—Octaviano Arias.

San Pedro Sula, 14.—De Puerto Cortés dicen que en Belice recibieron como 8 curas del colegio San Juan; 400 muertos y muchísimos heridos, después del formidable ciclón, una tromba marina penetró en la ciudad, causando consiguiente desastre. Pérdidas materiales calculase un millón dollars. Cruz Roja americana presta eficientes servicios, situación habitantes es tristísima.—Octaviano Arias.

San Pedro Sula, 14.—Un tornado y entrada mar, destruyeron Belice. Consternación general. Muchas familias ésta no saben sus miembros radicados allá. Colegio San Juan destruido. Alumnos Juan Solís y Cesar Beltran, muertos. Comisión damas y señoritas activase envío auxilios, frutera, comercio, industriales, cultura reclama instante. Dos de la tarde hoy azotó nuevo huracán, infortunado Belice.—El Norte.

Tegucigalpa, 18.—El número de muertos pasa de mil, según algunos mensajes, y de dos mil según otros. El ciclón y las olas del mar embravecido que entraron a la población destruyeron, ésta casi totalmente, varias de las zonas donde hay muchos cadáveres han sido incendiados para evitar epidemias. Entre los alumnos hondureños que allí perdieron la vida, figuran Gantón y Gustavo Córdova, Juan Solís, César Beltran, Margarita Brown y Alva Lovo, las tres últimas de Trujillo, además dos de Puerto Castilla y 4 de Olanchito. Afmo.—Abel Gamero.

Alejandro Cerda G.
MEDICO Y CIRUJANO

Recientemente radicado en Danlí Ofrece sus servicios profesionales dentro y fuera de la ciudad. Atiende llamadas a toda hora del día y de la noche Danlí, enero 1931

dores, que el Sr. Alcalde no quiso o no quiere encontrar.

Las otras explicaciones que se digna ofrecerme, las desearía públicas, porque no las quiero solamente para mi, que tanto las conozco, sino para todo el pueblo, que en su mayoría las ignora. Tal vez así se dobla el puñal de hojalata, o se tiembla como el acero

Mientras tanto, sigue su tarea este ESPÍA

OBSERVADOR.

PENSION CENTRAL

En este establecimiento, el más céntrico de la ciudad, encontrará Ud. buena alimentación, cuartos amplios y ventilados, aseo y cultura.

MARINA GALLARDO A.
Propietaria.

**TIENDA "LAS NOVEDADES"
DE ROBERTO GAMERO**

Si usted compra una vez en esta tienda, tenga la seguridad de que continuará siendo cliente de la misma.

Haga la prueba y quedará convencido de ello.

Mercaderías nuevas y a precios razonables obtendrá Ud. en LAS NOVEDADES.

Gran rebaja de precios ¿Tiene Ud. buen gusto?

En la Librería "Excelsior," de Roberto Gamero, durante quince días, a partir del 7 del presente mes.

Tambien

En la tienda "Las Novedades" de Roberto Gamero, se dará en baratillo, durante el mismo tiempo, un lote de camisas, pantalones, camisetas de punto y sombreros de vicuña.

TODO AL CONTADO.

Ingreso de.....

Viene de la 1a. Pág.

Norte, donde había ido en busca de salud. Con tal motivo rogamos a los fieles adornar debidamente las calles por donde pasará, como una manifestación de aprecio y saludo de bienvenida.

Angel M. Campos
ESCUULTOR, FILARMONICO Y FOTOGRAFO

Cualquier imagen o retoque se compromete hacer. También fabrica Marimbas de 3 hasta 9 octavas, para uno y nueve ejecutantes. Fabrica Máquinas instantáneas para trabajar con papel P. M. C. Fasa y Lons-Bromuro. Como Maestro de Capilla se ofrece donde quieran ocupar sus servicios, con un selecto repertorio sagrado y un cuerpo de filarmónicos competentes. Comayagua Honduras.

Alfredo Zambrana
MEDICO Y CIRUJANO

Especial atención a las Enfermedades Tropicales y de los Niños consultas: de 7 a 9 y de 2 a 4 p.m.

**La Librería
EXCELSIOR A
DE
ROBERTO GAMERO**

Si Ud. desea una revista buena y bonita suscribase a EL HOGAR, publicación semanal para las familias. Directora: Srta. E. Enríquez de Rivera.

TODA AMERICA, publicación quincenal; la revista de la gente que piensa. Director: Tarcedo Pinochet.

LA HACIENDA, publicación mensual para los agricultores e industriales.

Revistas de modas, novelas y muchas otras clases de libros de su agrado, encontrará Ud. en esta librería.

**César A.
Romero**

Ofrece sus servicios como Mecánico. Se hace cargo de toda clase de trabajos relacionados con su oficio.

Cuenta con un taller completo. También ofrece sus servicios como Chofer competente.

Especialidad en reparación de automóviles de cualquier marca. Danlí, Honduras A.C.

Anuncie en "Celajes"